

wird immer deutlicher, welche grundlegenden Veränderungen sich im Dasein der Menschheit vollzogen haben. Für Europa wurde die Perspektive eines gesicherten Friedens und günstiger Bedingungen für den weiteren Vormarsch des Sozialismus eröffnet.

Mit ihrem welthistorischen Sieg bahnten die Helden des Sowjetlandes auch der Gründung und der stabilen Entwicklung der Deutschen Demokratischen Republik den Weg. Die Arbeiterklasse schuf unter Führung unserer Partei und zusammen mit allen Werktätigen einen Staat, in dem die kapitalistische Vergangenheit, das heißt zugleich die Ausbeutung und Unterdrückung der Frau, für immer überwunden wurde und der zukunftssicher den Weg des Sozialismus und Kommunismus beschreitet.

Die brüderliche Verbundenheit der Deutschen Demokratischen Republik mit der Sowjetunion und den anderen Ländern der sozialistischen Gemeinschaft war, ist und bleibt dabei stets das Fundament aller Erfolge. Auch indem wir die Gleichberechtigung der Frau verwirklichten, schöpften wir aus der Kraft des Beispiels und dem reichen Erfahrungsschatz der Sowjetunion. Erneut wurde bewiesen, daß nur der Sozialismus fähig ist, jeder Frau die Möglichkeit zur vollen Entfaltung ihrer Persönlichkeit zu geben und ihr ein Leben in sozialer Sicherheit zu gewährleisten.

Wenn heute Zehntausende Frauen in den Volksvertretungen, im Bildungs- und Gesundheitswesen, in den Organen der Rechtspflege, in den Parteien und gesellschaftlichen Organisationen erfolgreich tätig sind, wenn heute nahezu die Hälfte aller Funktionen in den Gewerkschaften von Frauen ausgeübt wird, dann stand nicht selten am Beginn ihrer Entwicklung die Mitarbeit im DFD. Von der Teilnahme der Frauen an der Beseitigung der Trümmer in den zerstörten Städten und Dörfern, von ihrer Mitwirkung bei der Errichtung der demokratischen Schule und der ersten Kindergärten, vom Beginn der vertrauensvollen Arbeit zur Gewinnung der Frauen aus den Kreisen der Intelligenz, der Handwerker und Gewerbetreibenden sowie aus christlichen Bevölkerungsschichten bis zur Einbeziehung von Millionen Frauen ins Berufsleben - zu jeder **Zeit** hat der DFD bei der Lösung der gesellschaftlichen Aufgaben eine wirkungsvolle und mobilisierende Rolle gespielt.

Die Tätigkeit unserer sozialistischen Frauenorganisation gewinnt gerade im Internationalen Jahr der Frau an Gewicht, da die Frauen aller Länder der Welt ihre politischen Aktionen für die Verwirklichung der Menschenrechte, für Demokratie und sozialen Fortschritt verstärken und sich dabei auch auf die Erfahrungen der Frauenorganisationen in den sozialistischen Ländern stützen. Heute sind die internationalen Bedingungen für den Fortschritt der Menschheit günstiger als noch vor Jahren. Die wachsende Macht der Sowjetunion und der gesamten sozialistischen Staatengemeinschaft, die Ergebnisse ihrer koordinierten Friedenspolitik beeinflussen entscheidend das Weltgeschehen. Daß sich die Frauen der Deutschen Demokratischen Republik dessen gut bewußt sind, be-